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México, D.F. a 18 de mayo de 2011. 

 
FERNANDO MORALES MARTÍNEZ 

Presidente de la Comisión Especial en 
Materia de Protección Civil. 
 
Primera entrevista concedida a los 
representantes de los medios de 
información, en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro. 

 
 

PREGUNTA.- Si nos puede hablar un poco sobre esta reunión que va 
a sostener con el secretario de Protección Civil del Distrito 
Federal, ¿cuál es el objetivo?   
  
RESPUESTA.- Bueno, esa es una solicitud que han hecho al 
interior de la Comisión de Protección Civil, con los compañeros 
y entre ellos aquí, el secretario de la Comisión, Abelino Méndez 
del PRD, que estamos muy preocupados por el tema de los 
sismos. 
 
Ustedes saben que las previsiones que se tienen en el país, en el 
último año; el año pasado, nos afectaron demasiado las lluvias. 
Pero con los acontecimientos de China, de Japón, de Haití, de 
Chile, bueno pues, los cinco candidatos a tener un terremoto 
pues eran esos cuatro, más México; entonces ya nada más 
faltaría México y bueno, queremos ver cómo ha avanzado en las 
pláticas con Gobernación en el tema del sismo, la del Distrito 
Federal. 
 
Es muy importante y queremos retomar el tema de la alarma 
sísmica, queremos ver cómo esta funcionando y cómo ha 
avanzado el gobierno del Distrito Federal en temas de 
prevención; también en temas de reubicación, porque, bueno, 
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desafortunadamente y lo digo con tristeza, van dos años que no 
le damos recursos al Distrito Federal para reubicación de zonas 
de riesgo. 
 
Qué quiero decir con esto, ustedes saben que hay muchas 
zonas, por ejemplo, en Iztapalapa, en otras delegaciones a 
donde todavía hay cavernas, a donde tenemos construcciones 
en barrancas, en laderas, que de haber un sismo, bueno, 
tendríamos tragedias muy importantes. 
 
Y no solamente con sismos, estamos hablando también en 
deslaves por reblandecimiento de los suelos, entonces, 
queremos ver cómo ayudamos y coadyuvamos con el PRD, con el 
gobierno del Distrito Federal, a que este año puedan tener 
recursos para la reubicación.  
    
PREGUNTA.- ¿Ellos les han planteado cuántos recursos necesitan 
para echar a  andar este programa que se quedo sin recursos 
durante este año? 
 
RESPUESTA.- Bueno, el año pasado teníamos una petición de 
cerca de 5 mil millones de pesos, que es lo que necesitaría en 
un principio el gobierno federal para hacer reubicaciones; pero 
bueno, precisamente esta reunión es para retomar con tiempo 
antes de que inicien ya el tema del presupuesto en la Cámara, 
porque creo que hoy los mexicanos y los diputados tenemos que 
ser muy conscientes que tenemos que aplicar recursos a la 
prevención. 
 
Estamos viendo y lo digo, un país como Japón, el país más 
avanzado en protección civil, con mayores recursos, con fondos 
de prevención, le paso lo que le paso, imaginémonos en México 
que somos un país que, desafortunadamente, seguimos siendo 
reactivos ante los desastres, que todavía tenemos muchas zonas 
de riesgo, que nuestros atlas de riesgo en todo el país ha ido 
avanzando pero también es otros tema que vamos a tocar con el 
secretario, el avance de sus actas de riesgo, cómo esta ya 
integrado, pues imagínense lo que podría pasar en un desastre 
de la magnitud de un terremoto.    
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PREGUNTA.- Diputado por cada peso que se le pueda invertir a la 
prevención, ¿cuánto se le puede ahorrar en un desastre o en 
riesgo? 
 
RESPUESTA.- Por cada peso, bueno nada más te lo voy ha poner 
en dólares, porque es un estándar internacional, por cada dólar 
que se invierta en prevención, te ahorrarías 20 dólares en 
reconstrucción, ese es el tamaño del costo, ese es un estándar 
internacional. 
 
Creo y hemos trabajado mucho, ustedes saben que estamos 
pugnando por una nueva Ley de Protección Civil donde se habla 
de la transferencia de los riesgos, pero sobretodo, tenemos que 
hacer conciencia en la sociedad de que tenemos que prevenir y 
ese es un apoyo que también los medios nos tienen que dar, 
porque los medios a veces los vemos solamente cuando está el 
desastre, pero después se nos olvidan. 
 
Miren, el año pasado el primer desastre que tuvimos fue el 
terremoto en Mexicali, ¿ustedes se acuerdan del terremoto de 
Mexicali?, a la fecha después de año, tres o cuatro meses sigue 
habiendo gente viviendo en casas de campaña en Mexicali, eso 
es lo que no se vale, o sea que cubramos tanto la nota como 
nosotros vayamos a los desastres y después nos olvidemos de la 
gente. 
 
Muchas gracias      
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